

Fecha: 21-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Gabinete de Kast: Uno de los más longevos y con mayor cantidad de independientes

Pág.: 5
 Cm2: 324,6
 VPE: \$ 4.264.255

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Gabinete de Kast: Uno de los más longevos y con mayor cantidad de independientes

El Polígrafo comparó los primeros gabinetes de los últimos 20 años.

Con 30 años, Judith Marín, futura ministra de la Mujer se convertirá en la secretaria de Estado más joven desde el primer gobierno de la expresidenta Michelle Bachelet. Anteriormente, el récord era de Antonia Orellana en la misma cartera, quien asumió como ministra del Presidente Bóríg, con 32 años.

Varias son las cifras que deja el análisis del gabinete anunciado ayer, que El Polígrafo examinó con la lista de 140 ministros de Estado que conformaron el primer gabinete de los gobiernos de los últimos 20 años.

El segundo mayor promedio de edad

Con una media de 54,4 años, este es el segundo gobierno con mayor promedio de edad, después del segundo gobierno del presidente Piñera, en el que los secretarios de Estado promedlaban 55 años. Los gabinetes más jóvenes, con un promedio de 49 años, fueron de los presidentes Bóríg, Piñera (primer mandato) y Bachelet (primer mandato).

46% de mujeres

Según el anuncio de ayer, un 46% del gabinete estará conformado por mujeres, la tercera cifra más alta de los últimos 20 años. El gobierno con mayor cantidad de género femenino en su primer gabinete fue el del Presidente Bóríg (58%), seguido del gabinete paritario del primer gobierno de la expresidenta Bachelet. Los primeros gabinetes con menos mujeres fueron los del expresidente Piñera (26% en el primero y 29% en el segundo) y 39% en Bachelet 2.

Mayor cantidad de independientes

El gabinete anunciado ayer será el que tendrá la mayor cantidad de independientes de los últimos 20 años. Son 16, más Jaime Campos que va sin la anuencia del Partido Radical. El anterior récord fue del primer y segundo gobierno de Sebastián Piñera, con 13 independientes cada uno. En los gobiernos de la presidenta Bachelet hubo solo tres independientes, mientras que en el del Presidente Bóríg se contaban siete.

Predominan los ingenieros

En el gabinete de Kast priman los ingenieros (10) y los abogados (seis). Mientras que en el actual Gobierno, en el primer gabinete la distribución terminó con la carrera de Medicina destacando con cuatro ministerios, seguida de tres abogados y tres ingenieros comerciales.

En el primer gobierno de Michelle Bachelet predominaron los abogados, siendo estos nueve de sus 22 ministros. En su segundo gobierno, la tendencia cambió, pues la carrera preponderante de sus ministros fue la ingeniería comercial, con ocho de 23 jefes de cartera, seguidos de los abogados, que eran cinco.

En cuanto a los gabinetes de Sebastián Piñera, el primero tuvo mayor presencia de ingenieros comerciales, ocupando siete de las 23 cabezas de ministerio. En su segundo mandato fue mayor la cantidad de abogados, alcanzando 10 de las 24 carteras.

PUC versus U. de Chile

Las universidades Católica y de Chile han dominado todos los primeros gabinetes de los últimos 20 años.

En el gobierno del Presidente electo destaca la PUC, con ocho ministros; cinco de la U. Chile y 11 de otras universidades.

En los gobiernos de la expresidenta Bachelet y del Presidente Bóríg aventajó la Universidad de Chile, mientras que en los del expresidente Piñera lo hizo la PUC.

El primer gobierno de la expresidenta Bachelet contó con 12 ministros de la U. de Chile, seguidos por cinco de la PUC, mientras que en su segundo mandato fueron nueve y seis, respectivamente.

En Piñera 1 fueron 15 de la PUC, tres de la U. de Chile y siete de otras universidades. Mientras que el primer gabinete del Presidente Bóríg fueron 12 de la U. de Chile y seis de la PUC.

Redes sociales

En tanto, en redes sociales no se puede hacer una comparación, ya que no existe información disponible de los años anteriores. Si se analizan los seguidores en X (ex-Twitter) del gabinete presentado ayer, quien más tiene es Ximena Rincón, con 229.600; seguido de Iván Poduje, con 123.800.

Muchos más atrás están Catalina Parot y Louis de Grange, con cerca de 40 mil; Natalia Ducó, con 32.900; Martín Arrau, Mara Sédini, Francisco Undurraga, con alrededor de 25 mil, y el resto tiene menos de 10 mil seguidores o no tiene cuenta en X.



Judith Marín, futura ministra de la Mujer, con 30 años se convertirá en la secretaria de Estado más joven de los últimos 20 años.

25 FEBRERO **IM MACAL | 49**
TERRENO SANTA FILOMENA NORTE
 33.336 m² Totales | Uso: Residencial
 Placa San Martín
 Colina
 Precio mínimo UF **25.000**
 Descubre más en **MACAL.CL**